



Sintraunicol realiza histórica Asamblea Nacional de Delegados en medio de desafíos y acuerdos.

Por: Harold Balanta, Integrante SIS.



El Sindicato Nacional de Trabajadores y Empleados Universitarios de Colombia (Sintraunicol) llevó a cabo su Asamblea Nacional de Delegados del 23 al 26 de julio de 2024 en un clima de intenso debate y búsqueda de unidad. El evento, marcado por discusiones sobre la situación interna del sindicato y los retos que enfrenta el sector de la educación superior, concluyó con importantes acuerdos y una renovada junta directiva.

La asamblea comenzó con tensiones debido a controversias recientes, incluyendo la firma de un acuerdo en notaría por parte de algunos directivos sin consultar a toda la junta nacional. Este hecho generó un intenso debate sobre la autonomía sindical y los procedimientos internos de toma de decisiones.



Uno de los logros más significativos fue la reorganización de la Junta Directiva Nacional, con nuevos nombramientos en cargos clave. Jhon Jairo asumió la presidencia, mientras que Elizabeth Montoya pasó a ocupar la Secretaría General. Esta reestructuración busca fortalecer la unidad y mejorar el trabajo en equipo dentro de la organización.

Entre los temas más destacados de la asamblea estuvo la organización de los Juegos Nacionales de Sintraunicol, programados para realizarse en Santa Marta. El presidente de la subdirectiva de la Universidad del Magdalena informó sobre los desafíos logísticos y financieros que enfrenta el evento.

A pesar de estos obstáculos, la asamblea reafirmó la importancia de los Juegos Nacionales como un evento crucial para la

unidad y el bienestar de los afiliados. Queda confirmada la realización de los juegos nacionales de Sintraunicol y lo cultural en la ciudad de Santamarta del 23 al 29 de septiembre del 2024. De igual forma se destacó el compromiso de continuar incentivando la participación en actividades culturales durante los juegos.

La transparencia financiera fue otro tema central. Se conformó una comisión de auditoría interna para revisar todo lo concerniente al tema financiero. Esta comisión, integrada por 5 compañeros elegidos en la asamblea, deberá presentar un informe preliminar en la primera Asamblea Nacional de 2025.



La asamblea también abordó temas cruciales para el futuro de Sintraunicol y la educación superior en Colombia. Se conformó un equipo de trabajo para participar en la Mesa Nacional por la Educación Superior y en la reforma de la Ley 30 de 1992. Además, se discutió el impacto del Decreto 243 de 2024 sobre negociación colectiva y se acordó elaborar una respuesta formal al respecto.

Otros temas destacados incluyeron la necesidad de fortalecer la formación política sindical, mejorar la comunicación interna y externa del sindicato, y reevaluar el uso de la sede nacional. Se hizo un llamado a la unidad y a resolver los conflictos internamente, reafirmando el compromiso de Sintraunicol con la defensa de los derechos de los trabajadores universitarios y el apoyo a las políticas de paz del gobierno.

El evento concluyó con un renovado sentido de propósito y una larga lista de tareas pendientes, incluyendo la preparación para futuras negociaciones colectivas, el fortalecimiento de la presencia del sindicato en las universidades y la mejora de los servicios para los afiliados.

Esta Asamblea Nacional de delegados marca un punto de inflexión para Sintraunicol, sentando las bases para un sindicato más fuerte, unido y preparado para enfrentar los desafíos del sector educativo universitario en Colombia. Los próximos meses serán cruciales para implementar los acuerdos alcanzados y demostrar la capacidad de la organización para adaptarse y crecer en un entorno cambiante.